



Subaqua Info n°18

Février 2003

# UBAQUA INFO

Un peu d'histoire à l'occasion du changement de notre président

Association fondée le 25 novembre 1968 : SUB AQUA CLUB DE POITIERS  
Rebaptisée : SUBAQUA CLUB DU POITOU en 1969

**PRESIDENTS SUCCESSIFS:**

25 nov 68: Joël MOREAU  
24 nov 69: Richard MASSING  
17 nov 71: Joseph LEGORGUILLE

24 oct 72: Bernard GUESNIER  
02 mar 88: Régis TOULET  
28 janv 99: Christophe LACHAISE  
16 janv 02: Alexis DE LA RUPELLE

## EDITORIAL

En tant que nouveau Président du SCP, je ne peux commencer cet édito sans rendre un hommage au travail effectué par Christophe, "Prépré", durant ces quatre années.

Il a su mettre en œuvre des projets importants pour la bonne marche du club : remplacement du compresseur du local et des deux compresseurs mobiles, renouvellement du matériel de plongée, acquisition et aménagement du nouveau local, etc.

Il a su imposer sa rigueur au niveau des comptes : nomination d'un commissaire aux comptes, institution d'un budget prévisionnel, création des fiches de suivi des comptes pour chaque sortie.

Il a su également faire en sorte qu'un maximum d'adhérents prennent leur licence dans les meilleurs délais ; en a découlé une trésorerie plus saine.

Et puis, n'oublions pas le maître mot de Prépré, qui est aujourd'hui devenu celui du SCP : CONVIVIALITE. Grâce à lui nous faisons en sorte de mieux accueillir les nouveaux adhérents, de créer une ambiance en développant des animations telles que fête du club, carnaval, beaujolais et en distribuant le journal du club.

Si Christophe a pu réaliser tous ces projets, c'est bien sûr avec la forte motivation et la collaboration des membres du comité directeur. Aujourd'hui, ces mêmes membres m'ont accordé leur confiance et je

souhaite continuer avec eux le travail entrepris. Un des plus gros chantiers sera probablement le remplacement du bateau qui commence à se faire vieux. Je poursuivrai également tout le travail effectué sur le renouvellement du matériel. Au niveau des comptes, il nous faut aujourd'hui penser à la mise en place d'amortissements afin de compléter le travail de notre trésorier. Enfin, n'oublions pas que la finalité de notre club est de plonger en milieu naturel, je m'emploierai donc, avec le concours des organisateurs de sorties à maintenir et développer celles-ci. D'autres projets (site Internet, vêtements floqués...) ainsi que tous ceux que vous pourriez avoir serait à mûrir, n'hésitez pas à nous contacter pour nous faire part de vos idées.

Les premières sorties approchant, je vous rappelle qu'elles nécessitent une organisation et une implication totale de la part de nos encadrants. En conséquence, par respect envers leur travail, je souhaiterais mettre l'accent sur les inscriptions : merci de respecter les fiches prévues à cet effet ainsi que les délais.

Je vous donne d'ores et déjà rendez-vous à la soirée carnaval qui aura lieu le 22 mars à la MJC.

Le Président  
Alexis de la Rupelle

# Rapport Moral 2002

Vu le nombre d'adhérents présents ce soir, je souhaite vous remercier pour l'intérêt que vous portez au club ainsi qu'à sa gestion.

Nous avons eu au cours de cette saison 235 adhérents, ce qui correspond à 25 adhérents de moins par rapport à la saison précédente. En fait, ces 25 licenciés manquants correspondent aux enfants des classes de 5ème de LATILLE, qui, cette saison, n'ont pas pris de licence pour effectuer leur sortie annuelle. Par conséquent l'effectif reste stable depuis quatre ans ; ceci s'explique en partie par les efforts que nous avons réalisés pour fidéliser nos adhérents, le nombre d'anciens évolue chaque année et en début de saison, je me suis vu refuser une trentaine de nouveaux adhérents.

Lorsque je fais le bilan sur les sorties de la saison, je suis un président satisfait : en effet, il apparaît qu'au cours de l'organisation de nos sorties, vous avez été plus de 150 à y participer, (sachant que certains d'entre vous ont pu y participer plusieurs fois). Cela nous démontre la vivacité de notre club, nous savons faire autre chose, que de faire passer des brevets, activité que je ne dénigre pas, mais le fait de mettre en place toutes ces sorties, avec autant d'adhérents, cela est encourageant. Très souvent, j'ai entendu dire que le SCP était un club " école " ; alors, à ces mauvaises langues, nous pouvons prouver le contraire.

Cette saison aura été riche en événements. J'ai représenté par deux fois le club à l'AG de notre fédération à Bordeaux ; suite aux turbulences fédérales, l'élection de Roland BLANC aura été laborieuse. Une bonne chose pour nous, nous avons deux membres du CIAS élus au comité fédéral. J'ai également assisté à chaque réunion du Comité Départemental afin de défendre les intérêts de notre club. Avec certains d'entre vous, nous avons assisté à la journée des associations au parc de Blossac où nous avons eu beaucoup de contacts, par contre il s'est avéré que beaucoup de visiteurs ne tenaient pas leur engagement lorsqu'ils s'inscrivaient ; lors du dernier Comité Directeur nous avons décidé de modifier notre mode de fonctionnement lors de nos rentrées futures, pour faire face à la prolifération des consommateurs, nous ferons payer dorénavant 10 euros nos baptêmes, qui seront soustraits du

montant de l'adhésion si la personne s'inscrit : à titre d'exemple en octobre notre encadrement a fait passer 40 baptêmes et nous n'avons eu en retour que 25 adhésions.

Lors de la réunion des créneaux piscine à la mairie, j'ai réussi à obtenir un nouveau créneau le mercredi soir de 20H30 à 21H30, profitez de l'opportunité pour l'utiliser ; Enfin, nous avons été obligés dernièrement de monter un dossier auprès de la DDJS afin d'être contrôlés par leurs services : hygiène, sécurité, respect des statuts, etc.

Au niveau du matériel, nous avons poursuivi notre investissement, notamment par l'achat d'un nouveau compresseur mobile, nous avons passé une partie de nos blocs 12 litres en double sortie à cause du nombre croissant d'autonomes et enfin nous avons acheté deux nouveaux 15 litres. Nous avons été obligés également de renvoyer notre bateau en usine pour rénover une partie du boudin arrière qui fuyait.

Lors de la lecture des rapports financiers et d'activités, nous allons pouvoir juger de la bonne santé du club.

Cependant, avant de passer la parole à notre responsable technique et à notre trésorier, je souhaiterais finir mon rapport moral par ces quelques mots.

Voilà, déjà, quatre ans que vous m'avez élu pour assurer la présidence de notre club, c'est avec énormément de passion et de plaisir que j'ai assumé cette fonction. Il est temps qu'une nouvelle page du club soit tournée et ce soir je vous annonce ma démission de la présidence.

Je souhaite rester parmi vous et continuer à travailler au niveau du Comité Directeur. Mon mandat rempli, le club doit se renouveler par l'arrivée d'un nouveau président qui apportera des idées nouvelles et permettra de continuer son évolution, qui n'a cessé de croître depuis sa création en 1968 à travers ses différents présidents. Notre structure a beaucoup de responsabilités et de projets à réaliser. Je ne veux pas conclure ce rapport sans remercier le Comité Directeur qui pendant ces quatre années de collaboration et de soutien m'a facilité la tâche à travers les différents projets que j'ai proposés.

Merci à tous.

## Corrections du trombinoscope

Certaines erreurs ou modifications sont apparues dans le trombinoscope, merci de corriger et nous nous excusons encore auprès des intéressés.

Page 4 : notez BENOIST Christine et non pas BESNOIT Christine

Page 10 : pour Alexis de la Rupelle l'e-mail est : [adelarupelle@finagora.com](mailto:adelarupelle@finagora.com)

Page 10 : pour François Dauny, le numéro de téléphone est 05.49.01.06.49.

Page 12 : pour Jean-Marie Desplobain l'e-mail est : [jean-marie.desplobain@libertysurf.fr](mailto:jean-marie.desplobain@libertysurf.fr)

Page 13 : pour Christiane Dumoulin l'e-mail est : [iminou@wanadoo.fr](mailto:iminou@wanadoo.fr)

Page 22 : notez LUU Kiakia et non pas LUV Kiakia

Page 28 : pour Myriam Rochambeau l'e-mail est [mrochambeau@futuroscope.fr](mailto:mrochambeau@futuroscope.fr)

Page 34 : pour Bruno Wafflard l'e-mail est : [brunowafflard@club-internet.fr](mailto:brunowafflard@club-internet.fr)

Vous aurez enfin noté que les photos concernant Jean Poncelin et Paulin Doux ne sont pas vraiment les bonnes...

# Nouveau Bureau

Chers adhérents, le 16 janvier dernier le comité directeur s'est réunis afin d'élire le nouveau bureau en annexe ci-dessous :

Président : Alexis de la Rupelle  
Vices - Présidents : Christophe Lachaise  
Philippe Servant  
Secrétaire : Géraldine de la Rupelle  
Vice - Secrétaire : Myriam Rochambeau  
Trésorier : Alain Hoffmann  
Vice - Trésorier : Jérôme Otruquin

Directeur Technique : Alain Szewczyk  
Responsable enfants : Alain Szewczyk  
Responsable Matériel : Jean-Paul Deloulay  
Responsable du Journal : Jérôme Otruquin  
Responsable documentation technique : Marie Nicole Renoux  
Responsable Animation : Frédéric Berteaud

## Rapport d'activités 2001-2002

### ACTIVITES D'ENSEIGNEMENT

#### Piscine de la Ganterie:

Enseignements théorique et pratique pour la préparation des différents brevets de plongée subaquatique.

#### Carrière de Montulat (Haute-Vienne) : du 6 octobre 2001 au 21 juillet 2002

Plongées techniques pour la préparation des brevets de niveau 2, 3 et 4:  
205 plongées effectuées par les élèves.

#### Port de la Selva (Costa Brava, Espagne)

Plongées techniques pour la préparation des niveaux 2 et 3:  
317 plongées effectuées par 22 élèves et 10 encadrants.

#### Résultats:

- Niveau 1: 29 brevets dont 8 jeunes de moins de 16 ans.
- Niveau 2: 14 brevets.
- Niveau 3: 5 brevets.
- Niveau 5: 1 brevet.
- Initiateur de club: 3 brevets.
- Monitorat fédéral 1er degré : 2 brevets.

### ACTIVITES D'EXPLORATION

PERIODE	LIEU	NOMBRE DE PLONGEURS	NOMBRE DE PLONGEES
Toussaint 2001	Port Vendres (Pyrénées Orientales)	9	93
Toussaint 2001	L'Estartit (Costa Brava)	36	197
Pâques 2002	Port de la Selva (Costa Brava)	4	36
Ascension 2002	Camaret (Finistère)	26	193
Pentecôte 2002	Morgat (Finistère)	29	137
Pentecôte 2001 (plongées enfants)	Trébeurden (Côtes d'Armor)	13	39
8 et 9 juin 2002	Arcachon (Gironde)	24	66
22 et 23 juin 2002 (plongées ados)	Trébeurden (Côtes d'Armor)	21	78
10-17 août 2002	Le Conquet (Finistère)	14	93
17-24 août 2002	Ile de Groix (Morbihan)	13	126
24-30 août 2002	St Malo (Côtes d'Armor)	11	115
10-17 octobre 2002	Marsa Alam (Egypte)	16	239
<b>TOTAL</b>			<b>1 412</b>

Dont 757 effectuées avec le pneumatique du club

# SOIREE CARNAVAL SUR LE THEME de la CAMPAGNE

**Samedi 22 Mars à 19h30**

MJC Aliénor d'Aquitaine

**Un Pot au Feu vous sera servi**



Je  
t'avais dit  
que cette soirée  
ne m'inspirait  
pas confiance !

C'est bête !!  
Juste au moment  
de recevoir les lots pour  
les plus beaux  
déguisements.



Tarifs : 12 Euros par personne

gratuit pour les moins de 14 ans

(Boissons comprises, à volonté mais à consommer avec modération!)

Afin de faciliter l'organisation, nous vous demandons de bien vouloir nous retourner le coupon ci dessous dûment rempli et accompagné du règlement.

Merci

RESERVATION du 22 Mars 2003

NOM :

PRENOM :

Nombre de participants : + de 14 ans : ..... x 12 = .....

- de 14 ans : ..... gratuit

Total : ..... .....



A retourner à Fred ou Myriam (notre secrétaire), accompagné du règlement par chèque à l'ordre du Subaqua Club du Poitou avant le 10 mars 2003.